

Fecha: 20-01-2025

Medio: Contraplano Reñaca-Concón-Quintero-Puchuncavi-Zapa Supl.: Contraplano Reñaca-Concón-Quintero-Puchuncavi-Zapa

ipo: Noticia general

Título: Residuos: 4 empresas luchan por la concesión del servicio de aseo en Viña del Mar

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos
Sin Datos
No Definida

Residuos: 4 empresas luchan por la concesión del servicio de aseo en Viña del Mar

Pág.: 39 Cm2: 743,6 VPE: \$836.504



uatro empresas han presentado sus ofertas para las dos licitaciones abiertas por la Municipalidad de Viña del Mar, con el fin de adjudicar la concesión del servicio de recolección, transporte y disposición de residuos sólidos domiciliarios en diferentes sectores de la ciudad. Este proceso, que ya se encuentra en su fase final, definirá las empresas encargadas de la gestión de residuos por los próximos años. En la licitación número 1, que cubrirá las áreas de Achupallas, Reñaca (Alto y Costa), centro de Viña, Santa Inés, Santa Julia y Gómez Carreño, se presentaron dos compañías: Cosemar S.A., con una oferta total de \$46.736.473.968, y De Marco, que propuso \$63.360.000.000.

Por otro lado, a la licitación número 2, que atenderá los sectores de Nueva Aurora, Viña Oriente, Recreo, Miraflores y Viña del Mar Alto, se presentaron cuatro oferentes. Las empresas que compiten por esta concesión son Comercial Muñoz y Muñoz Limitada, con una propuesta de \$16.013.204.424; Cosemar, con \$13.629.885.336; y De Marco, cuya oferta se encuentra en proceso de análisis. El plazo para la adjudicación de la licitación número 1 se fijó para el 25 de febrero, mientras que la licitación número 2 se definirá antes del 31 de enero. Este proceso llega en un

contexto crítico, ya que, según el exconcejal René Lues (DC), Viña del Mar ha operado durante los últimos dos años sin una concesión formal para el servicio de recolección de residuos, lo que ha generado preocupación sobre la falta de garantías y supervisión.

La licitación, que tiene una duración de 72 meses, contempla la recolección, tratamiento y disposición de los residuos conforme a las normativas ambientales y de salud pública. El presupuesto mensual asignado para la nueva concesión alcanzará los \$238.434.850, con reajustes anuales según el Índice de Precios al Consumidor (IPC). En comparación con la licitación anterior, que contemplaba un presupuesto mensual de \$530 millones, ahora se observa un incremento significativo en los montos de asignación, alcanzando hasta \$824 millones para algunos sectores.

Además, las empresas que resulten adjudicadas deberán cumplir con requisitos estrictos en cuanto a la contratación de personal, con una participación mínima del 80% de trabajadores en relación con el total de la plantilla, conformada por 164 personas actualmente. Este cambio refleja la importancia del proceso licitatorio y el impacto directo en la calidad del servicio de recolección de residuos en Viña del Mar.